

Santiago de Compostela es una ciudad monumental situada cerca del centro geográfico de Galicia, al noroeste de España. La ciudad se encuentra a 260 metros sobre el nivel del mar y a sólo 30 kilómetros del océano Atlántico, lo que le confiere un clima oceánico húmedo que garantiza temperaturas suaves a lo largo de todo el año.

Santiago de Compostela es la capital de Galicia y sede del poder ejecutivo (Xunta de Galicia) y legislativo (Parlamento) de la comunidad autónoma. Su población actual ronda los 116.000 habitantes, de los cuales unos 33.000 son estudiantes de la Universidad de Santiago de Compostela, pieza clave de la ciudad y de la educación superior en Galicia durante más de 500 años.

Hasta el siglo IX, la ciudad de Santiago no existía como tal. Al principio, únicamente existía un pequeño asentamiento romano convertido en una necrópolis con el paso de los siglos. Sin embargo, el descubrimiento de la tumba del apóstol Santiago en el siglo IX fue un hito decisivo en la historia espiritual de Europa: Santiago de Compostela empezó a desarrollarse durante la Edad Media hasta ser uno de los tres centros de peregrinación de la Cristiandad, junto con Roma y Jerusalén. Esta ruta de peregrinos milenaria (el Camino de Santiago) atrae miles de peregrinos y turistas año tras año, quienes disfrutan visitando una ciudad histórica excepcional declarada Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO en 1985.

Santiago de Compostela es una ciudad con una estructura simple. El llamado “casco histórico” corresponde aproximadamente al área que demarcaban las murallas de la ciudad en el siglo XI. En el casco histórico se encuentra numerosos monumentos que pueden visitarse, así como museos, fundaciones y los edificios más antiguos pertenecientes a la Universidad de Santiago. Hay también numerosos alojamientos, restaurantes, cafés y pequeñas tiendas de artesanía que hacen del casco histórico un lugar vivo y dinámico.

El lugar donde se encontraba una de las puertas de la ciudad, Porta Faxeira, es el paso natural entre el casco histórico y la Alameda. Este parque de la ciudad, rodeado por la zona monumental, el “Ensanche” y el Campus Sur de la Universidad, es también el punto inicial de una ruta de gran interés que recorre las principales zonas verdes de Compostela, proporcionando unas magníficas vistas del casco histórico y sus monumentos, y de algunos de las obras de arquitectura contemporánea más destacados de la ciudad.

Más información:

- Para descubrir Galicia: <http://www.turgalicia.es/>
- Qué ver en Santiago de Compostela: <http://www.santiagoturismo.com/>
- El Camino de Santiago: <http://blog.xacobeo.es/>